

REDACCION
Calle de San Bartolomé, núm. 32.
TELÉFONO N.º 6.
PRECIOS DE ABONO

Un mes: En España: : : 1'25
Extranjero: : : 2'25

Dos manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
Edición de la noche

ADMINISTRACION
Plaça de Cort, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA-PALMA.
Anuncios, reclamos y comunicados
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10
Núm. suelto . 5 cénts.
Id. atrasado. 10

Mañana
Lo que beben los ingleses
notable artículo que nos ha escrito desde Londres nuestro apreciable amigo D. Enrique Alzamora.

COLABORACION
PEROSI
y su Oratorio la Resurrección de Lázaro

Tan á prisa vamos en el camino de nuestra imbecilidad, y del rebajamiento del nivel moral é intelectual, que juzgamos irremediablemente pasada la era de los genios, nunca como hoy necesarios para que nunca han sido tan grandes el desmoronamiento y la confusión caótica de ideales procedimientos en las esferas del arte. Desechamos nuestros prejuicios y la timidez que nos empujaba y proclamamos nuestro genio á Perosi. Como tal se anunció en la revelación en los centros intelectuales y artísticos; y si á la vez que condecora en Francia, fué discutido por parte de la prensa, no olvidemos: 1.º que no hay cosa más discutible en lo humano que las manifestaciones artísticas, y 2.º que tal vez no es indiferente para la prensa jurídica la circunstancia de ser Perosi sacerdote y sus Oratorios la vida, pasión y resurrección de Jesús de Nazareth.

Tenía razón mi buen amigo Noguera al ponderar la solidez y buena dirección de la educación artística de Perosi, educación que contribuyó en gran manera á la revelación fulgurante de su genio, que merced á esa circunstancia ha llegado á la madurez en plena lozanía y juventud. Los consejos de Haberl pudieron iniciar á Perosi en los secretos de la grave polifonía paestriniana, de que se ven tan claros vestigios en algunos corales del joven Maestro italiano; y el análisis paleográfico hecho bajo la dirección del P. Mocquereau en Solesmes, y más que todo la audición de las melodías gregorianas en aquella poética abadía de benedictinos; le descubrió la opulencia é ingenuidad de las formas melódicas, juntamente con la tonalidad arcaica, de extraño, pero seguro efecto.

Es el P. Mocquereau discípulo y continuador de la obra restauradora del Padre Pothier en Solesmes. Brillante oficial francés durante la breve campaña del 70 contra los prusianos y muy distinguido violoncellista, se refugió hasta el delirio á las melodías gregorianas y superó en pocos años al P. Pothier en la labor investigadora del tesoro litúrgico antiguo. Ya tuvo el gusto de admirarle en Solesmes en el año 1889 en sus trabajos de ordenamiento y cotejo de manuscritos de todas las épocas y países, que venían á ser los materiales del espléndido monumento paleográfico que ha visto la luz posteriormente. Perosi en 1894 pudo ver terminados esos trabajos y saturarse de música gregoriana oyendo el nutrido coro de monjes y el delicadísimo canto de las religiosas benedictinas de la Abadía de Santa Cecilia, á dos kilómetros de distancia del otro Monasterio. Claras señales se ven de ellos en los recitados de Perosi, no porque haya al fin ni semejanza de plagio ó imitación, sino por el espíritu atento, por el soplo de vida, la diáfana placidez y la sinceridad declamatoria del fraseo que parece fundido á la vez que la letra.

Pero aquí entró ya á juzgar la obra, cosa ajena á mi propósito por hoy, que sólo podría traducir la impresión fugaz de un ensayo. Esperemos á la audición definitiva de esta tarde ya que La Resurrección de Lázaro merece algo más que la crítica ligera y al vuelo con que se juzgan las obras del montón.

FR. EUSTAQUIO DE URIARTE
(Agustino)

Los boers pintados por los ingleses

Después de haber leído en la traducción de Yves Guyot los célebres artículos del Times sobre la cuestión sudafricana, no puedo menos de recordar lo que un poeta inglés me decía hace seis meses:

«Los boers — asegúrame — son unos locos. La reina Victoria les ofrece la fortuna de convertirse en ingleses y no la aceptan.»

En Londres, efectivamente, todo el mundo cree que cuando Su Majestad se anexa un imperio, todos sus nuevos súbditos deben dar gracias á Dios por el honor que se les dispensa.

«Cuando los boers se convencían de que Inglaterra no quiere sino fomentar sus fuentes de riqueza y garantizar sus intereses personales — dice el Times — comprenderán lo inicuo de la guerra actual.»

Luego, en un capítulo muy curioso, como documento imperialista, explica al mundo lo que son sus enemigos actuales.

«La Historia — asegura — nos hace ver que los boers del Transvaal no deben ser confundidos con el honrado, valiente, pacífico é industrial pueblo que Benjamín D Urban nos presenta como parte integrante en 1837 de la gran emigración de la Colonia del Cabo. Los buenos boers se establecieron en el Natal y en Orange y siempre han estado en buena armonía con la Gran Bretaña.»

«Sabéis lo que son los boers del Transvaal? Pues nada menos que «el residuo más grosero, turbulento y aventurero del partido militar que combatió á la autoridad británica en el Natal y en el Estado Libre». Cuando Su Graciosa Majestad les concedió magnánimamente algo de libertad, emplearon veinticinco años consecutivos en ensangrentar el suelo africano.

Lucharon contra Orange primero y luego se despedazaron en guerras intestinas. «En sus luchas contra los indígenas, condujéronse como negros piratas: mezcláronse libremente con las mujeres de los vencidos y vivieron, alejados del resto de Africa, como semibárbaros enemigos de toda cultura.»

Para explicar la admirable tenacidad del pueblo boer, el Times dice que los habitantes del Transvaal vivieron durante medio siglo enteramente aislados del resto del mundo, sin más comercio que el de los negros. «Las demás poblaciones holandesas de Africa — agrega — comprendían esto antes de la guerra y despreciaban á sus rudos hermanos.»

Nadie lo diría al ver el entusiasmo con que los orangistas apoyaron á sus hermanos.

Hablando de la anexión de hace veinte años, el Times dice que Inglaterra fué una víctima del Transvaal.

Los boers, incapaces de luchar contra las tribus indígenas, sin hombres, sin armas, sin dinero y sin aliento, recurrieron á la Gran Bretaña y se entregaron á ella. Su Majestad aceptó el obsequio y gastó 6.000.000 de libras esterlinas en somer á Sikukuni y en hacer puentes y caminos.

Cuando el Transvaal se sintió reconfortado, lo primero que hizo fué rebelarse contra su protector y declararse libre. «Es una raza ingrata» — concluye el Times.

La idea dominante en todos los artículos traducidos por Guyot, en fin, es la inferioridad del Transvaal en Africa. «Los boers — dice — son el resultado de una triple filtración: en el Natal los holandeses tienen grandes virtudes, en Orange, algunas; en el Transvaal, ninguna.» Esta frase es un estribillo inglés.

E. GÓMEZ CARRILLO

COLABORACION
Un aplauso

Con motivo de la publicación «Del Desastre nacional y sus causas», nuestro paisano é hijo ilustre de Mallorca, Don Damián Isern, está de nuevo recibiendo las muestras de admiración y el aplauso de eminentísimas personas y corporaciones de España y del Extranjero. Mallorca no podía olvidarle y sus corporaciones populares, la Diputación y el Ayuntamiento, votan con entusiasmo la adquisición de ejemplares de su última publicación para honrarle con su posesión y para poderlos legar á la posteridad juntamente con las obras de otros hijos preclaros de Mallorca como Cuadrado, Rosselló, Aguiló, etc.

El trabajo impropio que representa la recolección y busca de documentos, su minuciosa ordenación, la investigación

acertada y metódicamente expuesta en su libro, el profundo estudio de las causas que en lo militar y en lo político, en lo material y en lo económico influyeron en el desastre nacional, aun tan fresco en nuestra memoria, no alcanza justa recompensa en el modesto coste de su libro. A algo más elevado aspira Isern. La admiración de sus compatriotas, el aplauso de sus convecinos, el voto de una corporación, el telegrama de parabien, son sus más gratos emolumentos, sus más legítimas aspiraciones, lo que más le alienta para proseguir su labor infatigable de obrero de la inteligencia.

Honra pues á esas corporaciones la resolución tomada porque esa resolución es la demostración más evidente de que en el hogar del pueblo, en la Diputación de la Provincia no se olvida al hijo ausente; y honra á Isern porque, el voto de esas entidades representa el voto de toda una colectividad que apande, que rinde homenaje á aquel que un día salió de su seno oscuro y desconocido y su nombre es hoy tan esclarecido como el de los más ilustres publicistas y pensadores de nuestra patria.

H. F.

Sociales

Mañana tendrá lugar la inauguración del nuevo local en que se ha instalado la benéfica asociación de La Cruz Roja, situado en la plaza del Mercado. El acto revestirá gran solemnidad.

El sábado último se celebró en Barcelona el matrimonio de la bella y distinguida señorita doña Carolina García Tornel con el distinguido joven don Francisco Guerrero.

A la ceremonia asistió toda la buena sociedad de Barcelona. Los novios salieron para Madrid, donde pasarán la luna de miel.

Hoy celebra sus días el Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia D. Francisco de Semir.

Han contraído matrimonio en Córdoba la señora doña Rosario de Hocés y Losada, hija de la duquesa viuda de Hornachuelos y don Pelayo Correa, administrador de correos de aquella provincia.

La reprise de los «cuadros al vivo» que se representaron no ha mucho en la embajada mexicana en Madrid, y de los que ya he hablado, tuvo lugar la anterior semana en el Conservatorio Musical, organizada por las duquesas de Alba, San Carlos y Santo Mauro, condesa de Seláfani y señoras de Comyn é Iturbe, con un fin benéfico.

Al acto asistió la familia Real, siendo muy celebrados los cuadros que se representaron, cuyo clou fué el último cuadro que se representaba un abanico japonés originalísimo. En un lado del abanico aparece una gran abertura que simula un balcón, al cual se asoman seis bellas damas, vestidas de japonesas, que estuvieron representadas por la duquesa de Montellano, la marquesa de Ivanrey, la señora de Lombillo, las dos señoritas de Radowitz y Lullí Acapulco, que vestían pintorescos trajes blancos, verdes y encarnados.

El inspirado vate Gaspar Núñez de Arce, se encuentra ya fuera de peligro en la grave enfermedad que viene padeciendo.

Terminados ayer los ejercicios espirituales para señoras se reanudarán en los salones de D.ª Mercedes Moreno, las soirées de confianza que se celebraban los martes.

EL CONDE MALKO.

Empresa en proyecto

Convocatoria.—Cumpliendo con lo prevenido en la Orden que Mr. Robert y otros artistas en Vidriera reparieron, se celebrará reunión el día 3 del actual á las seis de la tarde en el local número 82 de la calle de Apuntadores de esta ciudad.

Al objeto de dar la última mano al mencionado proyecto. Sirvanse darse por avisados y asistir á dicho acto los señores que tienen recibida dicha citación como también aquellas personas que tengan amor al arte y los señores expendedores de varios planos para ventana. Palma 1.º de Abril de 1900.—Robert y otros artistas.

La ley de utilidades

La Gaceta publica la ley de utilidades. Por su importancia, y por haber sufrido modificaciones durante su discusión en ambas Cámaras, creemos conveniente reproducir algunas de sus principales disposiciones.

Los empleados civiles

Los sueldos, sobresueldos, dietas y gastos de representación de las clases activas civiles, y de los presidentes y vocales de corporaciones administrativas, contribuirán en la proporción siguiente:

- Hasta 1,500 pesetas, el 10 por 100.
De 1,501 á 2,500, el 12 id. id.
De 2,501 á 5,000, el 14 id. id.
De 5,001 á 7,500, el 16 id. id.
De 7,501 á 12,500, el 18 id. id.
De 12,501 en adelante, el 20 id. id.

Las gratificaciones, haberes de temporeros, premios é indemnizaciones, contribuirán con el 12 por 100 la cantidad percibida.

Los militares

Los generales, jefes y oficiales del Ejército y Armada y sus asimilados, pagarán con arreglo á la siguiente escala:

- Capitanes y subalternos. 5 por 100.
Jefes. 10 idem.
Generales de brigada. 14 idem.
Los demás generales. 18 idem.

Las clases de tropa y sus asimilados quedarán exentas de todo impuesto. Las gratificaciones, haberes de temporeros, premios é indemnizaciones, contribuirán con el 12 por 100 de la cantidad percibida.

Las Clases pasivas

Los haberes de las Clases pasivas del Estado, civiles y militares, Casa Real, provincias y Municipios, contribuirán con arreglo á la siguiente escala:

- Hasta 1,500 pesetas, el 15 por 100.
De 1,501 á 2,500, el 16 idem id.
De 2,501 á 5,000, el 18 idem id.
De 5,001 en adelante, el 20 idem id.

Los empleados de Diputaciones y Ayuntamientos

Los sueldos haberes y asignaciones de los empleados de las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos contribuirán en la proporción fijada en la siguiente escala:

- Hasta 1,000 pesetas, el 6 por 100.
De 1,001 á 5,000, el 12 idem id.
De 5,001 en adelante, el 16 idem id.

Los maestros de instrucción primaria continuarán exentos del impuesto.

Empresas particulares

Pagarán el 10 por 100 de los sueldos, dietas, asignaciones, retribuciones ó gratificaciones ordinarias ó extraordinarias que disfruten los directores, gerentes, consejeros, administradores, comisionados, delegados ó representantes de los Bancos, Compañías, Sociedades, Montes de piedad, Cajas de Ahorros y corporaciones de todas clases con las excepciones que expresa, y los administradores de fincas, rentas, etc., pertenecientes á cualquiera clase de persona ó corporaciones.

Pagarán el 5 por 100 de sus sueldos, dietas, gratificaciones, etc., los empleados de toda clase de empresa y particulares, exceptuando los jornales y haberes inferiores á pesetas 1.500.

Cómicos y toreros

Pagarán el 15 por 100 de las utilidades líquidas que tengan los Bancos de emisión, descuento, y, en general, todos los bancos, ya operen sobre bienes inmuebles, ya sobre valores mobiliarios.

Pagarán el 12 por 100 de las que obtengan las Sociedades por acciones, excepto las mineras y las que encargadas por arrendamiento ó concierto de servicios propios del Estado, tengan estipulada con él la exención de la contribución industrial. Esta excepción no afecta á los conceptos de la tarifa 2.ª

Pagará el 5 por 100 los dividendos de las acciones en todos los Bancos, ya operen sobre bienes inmuebles, ya sobre valores mobiliarios.

Pagarán el 3 por 100 los dividendos de las acciones de las sociedades anónimas de todas clases, y los de las Compañías de ferro carriles ó que exploten tranvías, canales, y demás concesiones, sean ó no revestibles al Estado, ó á los municipios, y los de acciones de las compañías anónimas dedicadas á la navegación.

Las acciones de las Sociedades anónimas pagarán el 2 por 100 sobre el importe de los dividendos.

Quedan exceptuadas de este impuesto las Sociedades cooperativas de crédito, de producción y consumo de las clases obreras.

Prohibición de recargos
Las cuotas de la contribución sobre utilidades no podrán sufrir recargo alguno, ordinario ni extraordinario, para atenciones provinciales ni municipales.

Otras atenciones

La ley contiene otras muchas disposiciones sobre declaración de las utilidades, procedimiento para el cobro del impuesto y penalidad para los infractores, que por su mucha extensión no podemos reproducir.

Tres reales

50 CARTAS y 50 SOBRES

PAPEL INGLÉS

en un bonito estuche

y á Cuatro reales

clase extra liso y rayado.

Librería J. TOUS—Cort-14 y 16.

ACTUALIDAD

Lo del Transvaal

Detalles de la muerte de Joubert

Londres 29.—Según noticias de origen boer comunicadas al Times, el general Joubert venía padeciendo desde hace años de una afección en los riñones, que se le ha excitado con motivo de las fatigas de la guerra. No podía montar á caballo. Iba casi siempre en coche, y caminaba largo espacio á pie.

Durante la campaña tuvo dos ó tres ataques graves, que le impidieron asistir á batallas cuya gloria se le ha atribuido. Más mejorado, parecía alejado todo temor de muerte, cuando el domingo, al asistir á los oficios divinos, experimentó un gran dolor en la espalda.

Se retiró á su residencia, donde se le prodigaron los auxilios médicos. Poco después moría.

Su fallecimiento se debe á una inflamación de los riñones, y la enfermedad ha sido fulminante.

Los ingleses estiman que la muerte de Joubert es irreparable, no tanto para la guerra cuanto para la paz. La templanza de su espíritu le hacía el candidato natural de Inglaterra, para el caso en que hubiera negociaciones entre la Gran Bretaña y las dos repúblicas sudafricanas.

El cuerpo de Joubert será trasladado á la finca que poseía el generalísimo en Wakkerstroim donde se halla la tumba familiar.

Manifestaciones de Krüger

Nueva York 29.—El World publica un extenso telegrama de su corresponsal en Pretoria transmitiendo una conferencia que ha celebrado con el presidente Krüger.

Este hizo las siguientes declaraciones: «Cuando dije que las pérdidas que experimentarían Inglaterra durante la guerra espantarían á la humanidad, los ingleses se rieron, calificando de bravatas mis predicciones. Dijeron entonces que les bastaría un mes para vencerlos.»

«La guerra sólo ha comenzado. Las pérdidas de los ingleses, con ser tan tremendas como son, sólo indican el comienzo de nuestra campaña.»

«Tan cierto como es que hay un Dios justiciero, lo que es el Kerkleur (bandera nacional transvaalense) será victoriosa.»

«Pasará un mes ó pasarán tres años. El tiempo no importa. Al fin venceremos. Sólo pedimos hoy y sólo pediremos entonces ser libres é independientes.»

«La verdad causa de la guerra es que Cecil Rhodes quería adquirir una gloria personal.»

«Es completamente falso que yo haya solicitado la intervención del presidente de los Estados Unidos ni de ningún jefe de Estado para obtener la paz.»

«Respetaremos de la manera más escrupulosa la propiedad, y las minas de oro y de diamantes se hallan en nuestras manos tan seguras como en las de sus propietarios, sean éstos ingleses ó de la nación que quiera.»

«Es extraño —añadió el presidente en



La Sra. D.^a Antonia Colom y Catalá

VIUDA DE RIPOLL

Há fallecido después de recibir los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Sus desconsolados hermanos, hermano y hermanas políticos, primos, sobrinos y demás parientes participarán a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana martes 3 del corriente, a las diez y media de su mañana en la Parroquia Iglesia de Sta. Enlita, por lo que recibirá especial favor.

Ne se invita particularmente.

Casa mortuoria: Lonjeta, 14, pral.

tono irónico—que hallándose habitada la luna, no haya tratado aún John Bull de anexionársela.

Los boers prestos a resistir.—Retirada hábil

Londres 29.—Por un telegrama de Pretoria se sabe que el coronel boer Grobler ha llegado con sus tropas a Smalssvell, habiendo ejecutado con habilidad y éxito su retirada desde Colesberg.

Desde Bloenfontein anuncian que los burghers se están concentrando y se preparan a resistir el avance de los ingleses hacia el Transvaal.

Todos los corresponsales están contextos en afirmar que los burghers, lejos de amedrentarse y desanimarse, han iniciado ya un periodo de actividad y las tropas marchan entusiasmadas al campo de la lucha.

Nuevos ataques a Mafeking

Los periódicos de Pretoria, según despacho del 26, anuncian que los boers bombardean vigorosamente a Mafeking.

En otro telegrama añade que el martes 27 dieron los sitiadores un nuevo ataque a la plaza.

Fantasia del general Roberts.—El abandono de Ladibrand.

El general Roberts telegrafía que los orangistas continúan rindiendo las armas.

Esta noticia se publica todos los días en los periódicos sin detalles que la comprueben. Mientras tanto siguen aumentando los grupos de boers en armas en el Norte de la Colonia del Cabo.

El coronel Pileher estuvo en Ladibrand el día 26, y tuvo que abandonar rápidamente la población a las tres de la tarde, por haberle acometido un comando numerosísimo.

En la fuga dejaron los ingleses 22 soldados en poder del enemigo.

Las minas del Rand.—Exigencias de Krüger.—El jefe de la legión extranjera.—General traidor.—Inglaterra y Alemania.

Los boers hacen preparativos, según el corresponsal del Times en Lourenço Marques, para destruir las minas de oro del Rand; pero se sospecha que solamente se proponen sembrar la alarma entre los capitalistas a fin de que éstos ejerzan presión sobre sus gobiernos y provoquen la intervención.

Desde Bergendorge dicen al Morning Post con referencia a informaciones de origen holandés, que recientemente se entablaron nuevas negociaciones de paz entre Inglaterra y los boers y que fueron rotas por las exorbitantes pretensiones de los presidentes Krüger y Stein.

El coronel francés Villebols Mareuil ha sido nombrado jefe de la legión extranjera que ha de operar en el territorio del Estado libre de Orange.

El general boer Prinsloo ha sido preso por sospechas de que ha cometido un crimen de alta traición.

Al decir del corresponsal del Daily Mail en Berlín, el gobierno inglés ha expresado su gratitud al alemán por haberle indicado éste que los boers se proponían atacar la bahía de Walvisch, situada en la costa occidental del Africa del Sur y enclavada en territorio germánico.

NOTICIAS

España y Extranjero

Inglaterra y Portugal

Dicen de Londres que ha vuelto a ponerse sobre el tapete la cuestión de la bahía de Delagoa con motivo de la sentencia arbitral de Suiza, condenando a Portugal al pago de una fuerte indemnización. Créese que Inglaterra gestionará ahora que se le ceda dicha bahía, cuya adquisición le sería de gran utilidad en las presentes circunstancias.

Escuadra italiana

París 28.—Desde Roma dicen que a partir de 1.º de Abril se formará una nueva escuadra denominada del Mediterráneo, constituida por 24 barcos, a los que se sumarán en Mayo dos acorazados y cuatro cruceros.

Los Reyes en la Exposición

París 28.—Se ha confirmado oficialmente que el Príncipe de Gales asistirá a la apor-

tura de la Exposición, sustituyéndole el comisario general de la sección inglesa.

Un telegrama de San Petersburgo afirma que el Czar no irá a París este año.

Otro matrimonio desigual

El número de matrimonios desiguales que existen en las familias reinantes se aumentará pronto con el que va a contraer el archiduque Francisco Fernando, heredero presunto de la Corona de Austria, con la condesa Sofía de Chotek.

El emperador, que había negado su permiso para esta boda, ha consentido al fin, concediendo a la condesa el título de princesa de Konopish, nombre de una propiedad que tiene en Bohemia su futuro esposo.

El matrimonio; sin embargo, será morganático, y el archiduque, que tiene 37 años y está muy delicado de salud, renunciará sus derechos a la Corona en favor de su hermano Othon, dos años más joven que él, y casado desde 1886 con la princesa María Josefa de Sajonia.

El archiduque Othon tiene dos hijos, el mayor de trece años, y por este lado está asegurada la descendencia de la Corona.

Festejos en San Sebastián

El Ayuntamiento de dicha capital se ha ocupado extensamente del programa de fiestas para la próxima estación veraniega. Entre los acuerdos tomados figura el que los festejos den comienzo el día que llegue la reina y terminen el 9 de octubre. La inauguración se hará con una cabalgata alegórica simbolizando la entrada triunfal del verano en una artística carroza. Luego habrá retreta organizada por el Casino Militar, concurso de tiro al blanco entre aldeanos, carreras de velocípedos y automóviles, regatas internacionales a vela y remo, verbena náutica, iluminación en la bahía y en los montes cercanos, partidos de pelota, cuatro grandes corridas de toros en el mes de agosto, exposiciones de flores y plantas, y de cerámica y de fotografías, batalla de flores en el Boulevard, bailes y veladas en el Casino, inauguración del Instituto provincial y de la línea del ferrocarril de Bilbao, verbena y feria a estilo de Andalucía, inauguración del hipódromo con carreras de caballos, otras tres corridas de toros en el mes de setiembre, una de ellas con caballeros en plaza; partidas de bolos, festival histórico y cabalgata histórica con carrozas de los gremios y sociedades, y concurso internacional de músicas.

PRIMERA COMUNION

Recuerdos de la Primera comunión, Devocionarios, Rosarios, Estuches con devocionario y rosario, Devocionario y tarjetero, Estampas caídas en satén y marfil, Libros de cuentos morales ilustrados con bonitas encuadernaciones y toda clase de objetos que se deseen como recuerdo de tan solemne acto.

Precios baratísimos.

ULTIMA NOVEDAD.

LIBRERIA DE JOSÉ TOSUS

RECLAMO

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín & Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. «Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.»

Gran Almacén de papeles pintados

de Jaime Hernández, Suenval de Barcelona, calle Canuda—28.

Gran competencia

Papeles desde 1/4 Real a 100.—Arrimados mates a 5 reales el rollo.—Fondos liso desde 5 id. el rollo.—La colocación a Real el rollo.

También se hacen otros rasos de tela. La casa hace toda clase de trabajos en pintura con todos los adelantos que existen en Barcelona tanto en trabajos al cristal como en arte Decorativo; la casa responde de todos sus trabajos.

SAN MIGUEL—21—PALMA

Almoneda de muebles

Se vende una partida de muebles de todas clases, dos roperos con espejo, una magnífica estantería y un mostrador (taurell). Informarán: San Eusebio, 19—baños.

Nicolás Ticoulat
CIRUJANO DENTISTA

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.—Precios económicos.

Calle de Relaires, número 102.—PALMA.

Nuestra Información

Sermones cuaresmales

En los oficios celebrados ayer en la Catedral conmemorando la dominica de Pasión, ocupó el P. Auba la sagrada Cátedra, pronunciando uno de los más bellos sermones de cuantos lleva predicados en la presente cuaresma.

Sobre el tema del evangelio de San Juan «*Quis est vobis arguet me de peccato*» sentó como proposición de su discurso «los bienes que la Iglesia ha otorgado a la humanidad en lo espiritual y en la material, desde su fundación».

Dijo que en el terreno del derecho y en el campo de la caridad, la Iglesia salvó a la familia y a la sociedad, redimiendo a los tres seres más abatidos e indefensos en las antiguas generaciones; el esclavo, la mujer y el niño.

En brillantes párrafos, describió la vida del esclavo en Atenas y en Roma, y la conquista de su libertad; la dignificación de la mujer, por medio de la exaltación y culto de su modelo ejemplar, la Virgen inmaculada, y el amparo de la niñez en el regazo amoroso de la Esposa del Cordero.

Para la sociedad fué la acción de la Iglesia benéfica y fecunda, legislando sabiamente de todo y para todo, é implantando como preceptos inexcusables, el respeto a la propiedad y la protección al trabajo del obrero.

Su caridad inagotable se difundió sobre todo en el convento en la escuela y en el hospital; por medio de los monjes tan ulirajados hoy y tan dignos de respeto por su misión civilizadora; levantando junto a cada basilica una escuela; creando aquellas universidades medio-evals con enseñanza gratuita y universal, de cuyas aulas salieron tantos santos y tantos sabios varones, orgullo de la Iglesia; y erigiendo albergues al humano dolor y a la sombra de la Doctrina del Crucificado.

Ella enseñó al hombre a acatar el derecho de las gentes, y proclamando que no es un robo la propiedad adquirida honradamente, se afana en protegerla y ampararla; ella preconizó la excelencia del trabajo, canonizó a Pedro el pescador y a Pablo, arrancado al telar para ser luz de las naciones; a Isidro, labriego en los campos de Castilla y a Sixto V, porquero tan famosa, para sentarle en el solío pontificio; y ella en fin, con la organización cristiana y saludable de los gremios supo evitar el exceso de producción y la inevitable ruina de la competencia, coonestando deberes y derechos y uniendo en santa armonía al pobre con el rico, para gloria de Dios y paz de los humanos.

Bendigamos a la Iglesia que tales beneficios derramó sobre la tierra y tales mercedes otorgó a los hombres. Amémosla y defendámosla hasta perecer, obedeciendo sus mandatos, y si ella nos pide humillar nuestra cerviz y confesar de hinojos nuestras culpas, a los pies del sacerdote; confesemos las faltas en buen hora, confusos y contritos, porque aquel que se humille, cierto es, que se verá ensalzado en el día de las divinas recompensas.

Asuntos municipales

En la orden del día de la sesión que verificará pasado mañana el Ayuntamiento figuran los siguientes asuntos:

Secretaría.—Acta.—Ouentas.—Nombramiento de Arquitecto municipal.

Comisión de Hacienda.—Oficio del Presidente de la Diputación Provincial contestando a la petición del Ayuntamiento, relativa a la condonación del 25 p. de su deuda.

Id. de obras.—Varios permisos para obras particulares.—Oficio del maestro municipal de obras, denunciando el mal estado de la acequia conductora de aguas potables de las calles del Aceite y Felú.

En el Colegio de las Josefinas

Durante la próxima pasada semana en el Colegio de Obreras de San José dirigido por varias Hermanas de la Caridad se han verificado ejercicios preparatorios a la primera comunión por el Pbro. don Bartolomé Molinas.

Han asistido a dichos ejercicios ciento treinta niñas.

De estas ciento treinta niñas, durante los ocho días de ejercicios noventa de ellas han comido en el colegio, «cuyos gastos de comida, los costeaban las Señoras asociadas a la obrería de San José».

Ayer debidamente preparadas se acercaron a la divina mesa para recibir el Sacratísimo cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo bajo la forma del Sacramento de la Eucaristía todas las ciento treinta ejercitantes, doce de ellas por primera vez.

Los vestidos de primera comunión de

las citadas ejercitantes lo costeaban también las señoras asociadas a dicha obrería.

Después a las alumnas que habían comulgado por primera vez se les sirvió un almuerzo consistente en chocolate y pastas.

Dignas de aplaudir son los desvelos de las Hermanas de la Caridad encargadas de dicho colegio como también los caritativos donativos de las Señoras asociadas a la obrería de San José.

Esta mañana las señoritas por primera vez comulgantes acompañadas de la Rvda. Superiora han verificado una excursión por las afueras de esta ciudad.

Premios y recompensas

Con toda solemnidad se verificó a la una de la tarde de ayer, en el salón de sesiones del ayuntamiento, el acto de imponer las medallas y repartir los premios al presidente de la sociedad de salvamento de Naufragos D. Manuel Villalonga, a su hijo D. Emilio, y al patrón y tripulantes del bote salvavidas Caridad que como nuestros lectores recordarán, acudieron en auxilio del bergantín Sebastiano, embarrancado el día 19 del actual en las costas del Molinar de Levante.

Presidió el acto el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, asistiendo al mismo el Capitan General, el Gobernador Civil, el presidente de la Diputación, el teniente de alcalde Sr. Fuster en representación de la alcaldía, el Delegado de Hacienda, el Gobernador Militar, el Comandante de Marina, y otras muchas autoridades, representaciones oficiales, distinguidas damas y número público.

El secretario de la sociedad de Salvamento de Naufragos Sr. Calvo leyó una inspirada memoria, relatando el naufragio del Sebastiano y los trabajos de salvamento practicados por el bote Caridad, a bordo del cual se embarcó el Sr. Villalonga, acto que la sociedad juzgó extraordinariamente meritorio por lo cual decidió abrir acerca del mismo una detallada información.

Se elevó más tarde el expediente a la junta central de Salvamento de naufragos conjuntamente con la propuesta de recompensas:

A D. Manuel Villalonga medalla de honor de oro y diploma (es la septima distinción de esta clase que se concede en España).

A D. Emilio Villalonga medalla de plata de honor y diploma.

Al patrón del bote Caridad medalla de plata, diploma y 100 pesetas en metálico.

Al sota patrón 50 pesetas. Y a cada uno de los diez tripulantes 30 pesetas.

Cuando el Sr. Calvo hubo leído la memoria el Ilmo. Sr. Obispo pronunció un elocuente discurso encomiando todos los actos de caridad cristiana, los cuales, además del premio que aquí se les concede tendrán el de la dicha eterna.

Seguidamente el Sr. Obispo hizo entrega de las medallas, diplomas y premios, aplaudiendo el público a los agraciados cuando éstos se presentaron a recibir la recompensa de su cautivo esfuerzo.

Antes de terminar el acto, el Sr. Villalonga dió las gracias por la distinción que acababa de recibir.

Celebramos que todo acto generoso de amor al prójimo sea recompensado en la medida que es posible recompensar materialmente ese sublime sentimiento que eleva y dignifica al hombre.

Por eso creemos muy merecidos y bien otorgados los premios que ayer distribuyó nuestro prelado, porque son los premios a la virtud espontánea y desinteresada.

Pero por esa misma razón creemos también que la recompensa debía haberse hecho extensiva a otros esforzados y temerarios marineros que antes que nadie llegaron al Sebastiano en una mala embarcación, ofreciendo auxilios y socorros que los tripulantes de aquel bote no aceptaron por ignorar el peligro que corrían.

Nos referimos a varios marineros del molinar, cuyos nombres aparecieron oportunamente en estas columnas, y cuyo arrojo fué objeto de general aplauso y de una recompensa en metálico que les concedió el comandante del Vicente Yañez Pinzón Sr. Montis.

Para esos marineros, que llevaron su heroísmo al ex.remo de exponer la vida, pedimos nosotros una gracia análoga a las que ayer se concedieron, en la seguridad de que la tienen bien ganada por su esforzado y noble comportamiento.

En honor de Ramón Llull

El Presidente de la Diputación Provincial de Baleares en atento B. L. M. ha invitado a D. José Tous propietario de LA ULTIMA HORA y suplicándole que mañana a las 7 y media de la tarde, se sirva asistir a la reunión que se celebrará en la Presidencia de la Diputación para consultar a los concurrentes lo que convenga hacer para honrar de una manera digna la memoria de Ramón Llull.

El «Salas»

En uno de los vapores de la Isla fué embarcado el sábado próximo pasado el vaporcito remolcador recientemente construido en los talleres de D. Juan Oliver (Maneu).

Tiene el citado buque las siguientes dimensiones: Esloro 15'00, Manga 3'00, metros, Calado 0'30, y está formado de dos piezas con el objeto de facilitar su transporte. Lleva por nombre Salas y está destinado al remolque de barcazas de sal en las lagunas de las salinas de Torreveja.

Tiene un andar adecuado al servicio a que se halla destinado. En las primeras pruebas se observó que en la marcha hacía atrás no se lograba el efecto deseado; pero el constructor consiguió fácilmente corregir este defecto, mediante una ingeniosa y sencilla modificación introducida en los propulsores.

Esta obra que a pesar de su escasa importancia no ha dejado de ofrecer ciertas dificultades de construcción debidas al poco colado y condiciones especialísimas del buque, viene a constituir una nueva prueba de la envidiable altura a que el Sr. Oliver ha logrado con su asiduo trabajo colocar su establecimiento.

Los vínculos de amistad que a dicho señor nos ligan nos vedan elogiarle como se merece.

La Cruz Roja

Ha sido nombrado Redactor corresponsal en estas islas del periódico La Cruz Roja, órgano oficial de la benéfica asociación de este nombre, nuestro amigo é infatigable propagandista de la institución, don Gabriel Bernabéu.

Sabemos que de cada día va engrosando la lista de socios suscritos a la caritativa institución de La Cruz Roja y que además algunas damas de esta ciudad desean inscribirse a la misma.

Mañana a las tres y media de la tarde celebrará sesión la Junta Directiva de dicha benéfica asociación para enterarse de algunos asuntos que hay pendientes. Entre ellos figura la dimisión del cargo de secretario, que presenta D. Francisco de P. Arias.

Dinero a Ibiza

El Sr. Presidente de la Diputación provincial tuvo que remitir por el último correo dos mil quinientas pesetas a la Inclusa de Ibiza, para completar el pago de un trimestre de sus haberes a las amas de lactancia de aquella isla.

Todo lo que han ingresado aquellos ayuntamientos no ha bastado para atender esta sola obligación por la cual hay atrasos pendientes.

Puede seguir el Correo de Ibiza demostrando que aquella isla sostiene los gastos de Mallorca.

Flammarion en Palma

Con motivo del eclipse de Sol anunciado por los almanaques para el próximo mes de Mayo, visitarán a Elche dos expediciones científicas, una de Dublin, compuesta de ciento cincuenta individuos y otra que saldrá de Marsella el día 22, y de la cual formará parte el afamado astrónomo Camilo Flammarion y algunos otros hombres de ciencia del observatorio de París y de la Sociedad astronómica.

Esta última se propone visitar nuestra Capital y la de Menorca, además de Barcelona, Tarragona, Valencia y Alicante.

Del mar

En Valencia se ha despachado para nuestro puerto el laud San Bernardo.

—A las once de esta mañana ha salido para Ibiza el vapor-correo Unión.

En la Audiencia

Hurto de unas faldas

El primero de los juicios que esta mañana se han celebrado en esta Audiencia presididos por el Magistrado señor García de Lara ha sido el de la causa seguida contra Margarita Santandreu, por supuesto delito de hurto de unas faldas a Catalina Pastor.

Esta declaró que le faltaron unas faldas de tela a cuadros; y que al cabo de pocos días vió que la procesada llevaba puestas unas parecidas. Los otros testigos que deponen no declaran en el sentido de afirmar de que la Santandreu fuera la autora del hurto.

El Sr. Corral, sin embargo, creyó prudente sostener la acusación pidiendo para la procesada la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

El abogado Sr. Morales estimó pertinente que se absolviera a su patrocinada por cuanto no había ningun cargo concreto contra ella.

Hurto de una gallina

El hecho de autos sucedió en Jornets, lugar de la villa de Sansellas.

A la procesada Petronila Horrach, se le presenta, por parte de los testigos, como una mujer malquista con varias personas, y tan inocente que dos sema-

nas antes de consumarse el hurto de una gallina, fuera de casa en casa solicitando se la compraran.

El Ministerio público considera á la procesada como autora del hecho de que se le acusaba y en su consecuencia pidió la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

La defensa, que estuvo á cargo del Sr. Sbert pidió á la sala en un razonado informe, se absolviera á la Petronila.

El Sr. Sanchez Cotorruelo

En la Secretaría de Cámara de esta Audiencia se ha recibido la noticia de que el Sr. Sanchez Cotorruelo, magistrado que desde hace mucho tiempo está en esta ciudad, había sido trasladado á la Audiencia Territorial de Teruel.

Dicho traslado ha sorprendido á cuantos se han enterado de él.

No ha llegado la noticia de quién sustituirá al Sr. Sanchez Cotorruelo, por lo cual se supone que el Ministro de Gracia y Justicia suprime dicha plaza.

Causas en Mahón

Ayer, por vía de Alcudis, llegaron á esta isla, procedentes de Mahón, el presidente de la Sala Sr. Fernandez, los magistrados Sres. Iribarne y Carril y el abogado Fiscal Sr. Lopez, que fueron á aquella ciudad con el objeto de ver y fallar las causas incoadas en aquel partido judicial.

También regresó el abogado D. Luis Martí que fué á Mahón como defensor de uno de los procesados.

La causa más importante que se ha visto fué sobre la falsificación de cheques del Banco de Ciudadela.

Después de las pruebas testifical y documental, el ministerio público modificó el escrito de conclusiones, calificando el hecho de falsedad cometida en documentos privados, siendo autores Jaime Mascaró, Jaime Pallarés y Jacinto Gutiérrez y encubridor Juan Morba, habiendo retirado la acusación con respecto á Lorenzo Gonzalez, dictando el tribunal de derecho auto de sobreseimiento, quedando en libertad dicho procesado, que debía ser defendido por el abogado Sr. Martí.

Los letrados defensores fueron don Luis Martí, don Juan J. Vidal y don José M. Mercadal.

El jurado dictó veredicto de inculpabilidad, habiendo la Sala absuelto libremente á los procesados.

Las vistas de mañana

Mañana se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público, á las diez y media, la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Pedro J. Maura Sanchez acusado del delito de atentado á un agente de la autoridad; y á las once y media la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Juan Vidal Lopez y Antonio Lopez Ramirez acusados del delito de hurto de una botonadura de oro y otras prendas á María Forteza, de esta vecindad.

El Teniente fiscal Sr. Corral sostendrá la acusación, el letrado Sr. Vidal defenderá al Maura y el abogado Sr. Martí á los otros dos.

ESGRIMA

MR. GARNIER ha abierto un abono de tres meses, á precio reducido.

IDIOMAS

Por Madame de Garnier.—RAMBLA, 7.

Cocinero: Se necesita uno que sepa desempeñar bien su cometido. En el Centro de anuncios, informará

PALMA

Véase la edición de esta mañana

Mañana á las siete de la tarde, en el Oratorio de las Carmelitas, calle de San Jaime habrá Instrucción catequística para los jóvenes asociados al Apostolado, y para todos los que quieran asistir.

Después, el joven abogado D. Rafael Blanes y Tolosa, disertará sobre el tema "La familia romana."

El jueves día cinco á la misma hora despues de la Instrucción catequística, D. Miguel Areas y Pons. Presidente de la referida Asociación disertará sobre el tema "Los estilos arquitectónicos."

El anuncio del asalto de armas concertado por el señor Merlini con el señor Bonafont, llevó al Circo en la noche del sábado gran número de aficionados á este culto sport.

Ante un respetable jurado presidido por el señor Mestres y haciendo de juez de campo el señor Revuelta ambos contendientes, mostraron su pericia con gran aplauso de la concurrencia.

En la función de anoche repitióse el asalto é igualmente quedó el público muy complacido del espectáculo.

El teniente de ingenieros D. Luis Sárraga ha sido destinado á la compañía Regional de Baleares.

Ayer tarde en la iglesia de San Francisco de Asís se cantó por gran número de voces y orquesta el Stabat mater de Rossini.

Se distinguieron notablemente en el Cujus animam el joven tenor D. Juan Nadal, y en el Pro peccatis el bajo señor Amengual.

Al ensayo general del oratorio de Perosi, La resurrección de Lázaro, celebrado anoche en dicha iglesia asistió numerosísima concurrencia que casi llenaba aquel espacio templo.

Anoche el Orfeón Republicano dirigido por el joven profesor D. Francisco Morey, dió una serenata al Presidente de la Sociedad Republicana D. Francisco Garcia, por celebrar este su fiesta onomástica.

El Ayuntamiento de Mahón ha nombrado (apoderado suyo en esta ciudad D. Basilio Perez Garcia.

Se halla ya casi completamente restablecido nuestro amigo el alcalde de Palma D. Antonio Roselló y Cazador, de lo cual nos alegramos.

A las primeras horas de esta mañana ha fallecido la preciosa niña Catalina Bueno y Moragues hija de nuestro amigo D. Alfonso Bueno y de D. Gerónima Moragues, de quienes era encanto la graciosa criatura.

A las siete de la noche se verificará la conducción del cadáver á la última morada.

Acompañamos á nuestro amigo en el profundo dolor que le embarga.

Ha sido nombrado agente en Sóller de la compañía de seguros contra incendios La Urbana, nuestro amigo D. Miguel Oliver Colom, quien ha establecido su despacho en la calle de la Rectoría núm. 21 de aquella villa.

Ayer llegaron á esta ciudad, de paso para la Penitenciaría de Mahón y procedentes de varios batallones de la Penin-

sula, once corrigendos destinados á dicha Penitenciaría por haber cometido causas leves en el servicio militar.

El Colegio Médico-Farmacéutico mañana celebrará sesión científica, disertando el médico D. Juan Mercant.

Esta mañana ha celebrado sesión en la Diputación Provincial la Comisión Mixta de Reclutamiento.

El juzgado de instrucción de Ibiza cita, llama y emplaza á Juan Ventura Ventura, procesado por el delito de hurto.

La guardia civil del puesto de Sineu ha detenido á un sujeto autor del robo sacrilego cometido en la iglesia de Capdepera, conforme dijimos hace días.

En una casa de la villa de La Puebla se cometió anteayer un importante robo. Los ladrones se llevaron 160 monedas de plata de 5 pesetas, 2 de 2'50; 1 de 80 en oro; 1 de 25 id y 35 de 5 id; en total, 1095 pesetas.

No han sido descubiertos los ladrones.

Han sido entregados al juzgado dos mujeres, por haber refido en la plaza de Atarazanas, resultando una de ellas con una herida en la cabeza.

Esta mañana en la calle de San Majín un muchacho que iba subido en el estribo de un carretón, se ha caído al suelo con tan mala fortuna que otro carretón que iba detrás le ha pasado por encima del abdomen.

Conducido á la casa de socorro ha sido auxiliado por los médicos municipales apreciándole estas heridas de graves.

Crónica religiosa

Desde hace bastante tiempo recibimos con mucha irregularidad el Boletín Oficial Eclesiástico.

Trasladamos la queja á la administración de dicho Boletín.

—Siguiendo la costumbre de los años anteriores el Ilmo. Sr. Obispo verificará el día de Jueves Santo la bendición de los Santos Oleos.

—El Sr. Obispo ha promovido: Al presbiterado á D. Emilio Sagristá Llompart, D. Miguel Muntaner, Clar, D. Ramón March Vila, D. Gabriel Muntaner Serra, don Francisco Sitjar Sitjar, D. Jorge Carbonell Pastor, D. Gabriel Andreu Ballester, D. Lorenzo Reynés Salvá, D. Pedro Ferrer Lliteras, don Antonio Galmés Nadal y D. Rafael Cortés Aguiló.

Al diaconado á D. Juan Terradell Campomar, D. Pedro J. Mas Mesquida, D. Rafael Ferrer Fuster y D. Andrés Bisbal Deyá.

Al subdiaconado á D. Bartolomé Ferrer Capdebon.

Boletín para mañana

Santos.—San Benito Negro, confesor y San Ricardo, obispo y confesor.

Cuarenta Horas.—Empiezan en Santa Catalina de Sena, dedicadas á San Vicente Ferrer. A las seis será expuesto el Santísimo Sacramento al tiempo de una misa. A las diez la misa mayor. A las diez la misa mayor cantada por la Eda. Comunidad. Por la tarde, los actos de coro, rosario, ejercicios y reserva.

Otras funciones.—En San Jaime, continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua.

Predicará el Rdo. Fbro. D. Miguel Gayá Vicario de dicha parroquia.

—En Montesión, á las siete y media, al tiempo de una misa el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

Boletín meteorológico

El tiempo continúa tan inseguro como el de estos días pasados.

Ayer durante la madrugada nevó en abundancia viéndose cubiertas por la nieve las cumbres de las montañas de la parte Norte de la ciudad.

El frío que se siente es intenso. El descenso del barómetro, en las últimas 24 horas ha sido de 6'0 mm.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

La campaña. — Bombardeando.

Madrid 2 (9'35 m.)

Londres.—Los últimos telegramas que se han recibido dan cuenta de que el general Roberts ha dicho que durante esta semana se reanudaré la campaña.

Los boers se hallan atrincheros fuertemente en Fourtechstreams.

Las baterías de los mismos bombardean á las posiciones de los ingleses.

Ataque á Portugal

Madrid 3 (10' m.)

El periódico El País publica un despacho de Londres acogiendo el rumor de que Kruger ha ordenado á varios comandos boers que ataquen la frontera portuguesa de Mozambique, en vista de la violación de la neutralidad cometida por Portugal, al permitir que los ingleses penetraran en territorio portugués.

El gobierno portugués

Madrid 2 (10'15 m.)

Telegrafian de Lisboa que el gobierno portugués ha dejado sin curso los telegramas de Madrid que reproducían y comentaban la noticia de la violación del territorio de las colonias portuguesas por los ingleses, censurando además que Portugal consintiera estos abusos y los toleraran las potencias.

Pésame régio.—Enfermos

Madrid 2 (10'15 m.)

Comunican de Londres que el generalísimo Roberts ha enviado el pésame á la viuda de Joubert en nombre de la Reina Victoria de Inglaterra elogiando las cualidades del finado.

Los despachos del Cabo anuncian que aumentan considerablemente los enfermos á bordo de los trasportes ingleses.

Acampando

Madrid 2 (10'15 m.)

Londres.—Comunican de Kimberley que numerosas fuerzas boers se han establecido en el antiguo campamento del general Cronje contando con muchos víveres, pues se han apoderado de cuanto había en las granjas destinadas á los ingleses.

Aumento de guarnición

Madrid 2 (10'15 m.)

En breve publicará el «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra las reales órdenes relativas á

las guarniciones de Canarias y Baleares.

A esa provincia se enviarán una batería de campaña, una compañía de telégrafos y otras fuerzas.

Combinación militar

Madrid 2 (10'25 m.)

En los círculos militares se insiste en asegurar que una vez cerradas las cortes el Gobierno decretará una pequeña combinación de mandos militares.

Con tal motivo se proveerá la jefatura del cuarto militar de la reina.

La censura.—Visitas á Sagasta.

Madrid 2 (11' m.)

La censura telegráfica ha dejado sin curso alguno telegramas que habíamos depositado en la central dando de los acuerdos reservados adoptados por el Directorio de la Unión nacional.

Se comentan vivamente, á falta de asuntos de mayor importancia, las visitas que ayer recibió el señor Sagasta de varios personajes fusionistas.

Sorpresa y derrota

Madrid 2 (11' m.)

Dicen de Londres que una columna inglesa acampada junto al pueblo de Esubals que provee de agua potable a Bloenfontein, fué atacada por numerosas fuerzas boers, las cuales se apoderaron de un numeroso convoy, seis cañones y muchos prisioneros.

Una división inglesa de Colvella salió para recuperar el convoy pero no encontró al enemigo.

La noticia ha producido en Londres gran inquietud.

FARRA

Puede uno gozar de perfecta salud y ver sin embargo, amargada sin cesar su sensación de bienestar físico por los intolerables dolores que le hacen sufrir los callos. En ese caso no hay más que un solo remedio que obre con rapidez y seguridad: los Faroles de Wasmut. Con su uso los callos desaparecen en tres días y sin dolor. Se hallan en las Farmacias, Droguerías, Zapaterías y Basares al precio de 2 pesetas.

Confirmado por la práctica

Para la úlcera del estómago y neurasia gástrica, Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. De venta en la Farmacia de J. Valenzuela—Plaza de la Cuartera, número 2.

Querer es poder

Y el que quiera se puede curar pagando después de curado. Curación de cualquier mal venéreo ó sífilítico. Para detalles léase en 4.ª página «Milagrosos confites ó inyección anti-venéreas y Roob anti-sífilítico Costanzi».

Papás y Mamás

Véase en la 4.ª página

La vista como á 15 años

GAFAS Y LENTES DE TODAS OLASAS. Se hacen composuras.

Precios sin competencia.

25—BROSSA—25

(116)

anchas de París, no iba á parar á ningún mercado, y era forzosamente una de las más tranquilas de París á las dos de la madrugada.

El Pastelero no encontró más que á alguno que otro transeunte, y no llegaron á diez con los que se cruzó desde el extremo noroeste de la calle, á la calle, á la plaza de Saint Vicente de Paul que atraviesa.

No obstante, un hombre muy bien vestido que iba á entrar en casa, tuvo la complacencia de alargarle el cigarro puro que fumaba para que pudiese encender su pipa.

El Pastelero, que iba cubierto de andrajos y llevaba un sombrero sin alas, tuvo entonces una irresistible tentación.

La de atracar á aquél buen señor, es decir, cogerle por el pezcuezo y desbaliarle.

Acordóse, sin embargo, de Rocambole y de su venganza, y la tentación se desvaneció.

Al llegar al faubourg Poissonnière abandonó la calle de Lafayette para seguir la de Bellefond.

Existía aún en ésta, la casita en la que había estado secuestrada Antonieta Miller por Timoleón, y en la que pereciera

(117)

aquella á no ser por la intervención de Vanda.

Al pasar por la calle de Lafayette, se podía ver aún el pabellón existente al extremo del jardín, y que parecía suspendido en el aire.

Detúvose el Pastelero delante de la calle, se llevó los dos dedos á la boca, y silbó de una manera particular.

No se abrió la puerta de la casa, pero á los pocos minutos, se movió uno de los postiguillos del desván.

El Pastelero silbó por segunda vez.

La ventana se abrió entonces de par en par.

Y en medio del silencio, se oyó decir:

—Ahora bajo.

Pocos minutos después, se abrió la puerta y salió un hombre.

El recién llegado, que así como una res acosada vuelve siempre á su guarida, había vuelto á la casa de Bellefond, era Timoleón.

Pero un Timoleón desconocido, encorvado, envejecido, veinte años en el transcurso de algunos meses.

Timoleón era el enemigo implacable de Rocambole, y al que éste no habría reconocido á pesar de su mirada de lince.

(120)

—Mi refugio está en las Canteras de América.

—Está bien, cualquier día iré á buscarle.

Y dicho esto, se separaron.

Dos días después, había conseguido Timoleón encontrar las huellas de Rocambole, y averiguar que éste se hallaba en Londres.

Aquella misma noche marchó á Inglaterra, empleando en el viaje sus últimos recursos.

A los dos días se hallaba de regreso en París, y se iba en busca del Pastelero.

Cuando encontró á éste, le dijo:

—¿Sigues queriéndote vengar de Rocambole?

—¿Que si quiero!

—Pues bien, ya no está en Londres.

—¿Ah!

—Ha vuelto á París.

—¿Y en dónde pára?

—No lo sé aún, pero te será fácil averiguarlo. Cuando lo sepas, sea de día ó de noche, irás á buscarme á la casa de la calle de Bellefond.

Así pues, aquella noche al ver llegar al Pastelero, experimentó una sensación extraña, producida por salvaje alegría.

(113)

saludan los compañeros se comprende que has debido ser un valiente.

—Sí,—contestó suspirando el Pastelero,—pero aquello ya pasó. Veinte veces quise reunir otra banda y desde hace seis meses que no tengo ni dinero ni suerte.

Los unos me dice: «Los asoladores ya no tienen nada que hacer.»

Y los otros se enojan de hombres y añaden:

—¿Qué confianza quieres que tengamos en un hombre que se dejó vencer por Rocambole?»

El nombre que acababa de pronunciar el Pastelero no debía ser desconocido para su interlocutor, que le hablaba en voz baja, porque murmuró:

—¡Bah! Rocambole vencería á otros muchos.

—Me lo quitó todo,—siguió diciendo el Pastelero con un acento que revelaba un odio inextinguible,—mis hombres, mi industria y hasta la Morena, que estaba loca por mí y que, aun no hace ocho días, me negó cinco francos que la pedí, de manera que si de vez en cuando no diese algún golpe, me moriría de hambre.

—Y á todo esto no me has dicho quién era el Muñeco.

PAPÁS Y MAMÁS

El mejor remedio para que los niños no lloren y que sean buenos se obtiene comprándoles los juguetes de la tienda de

JOSÉ IGNACIO FUSTER - SAN NICOLAS-7.

Que los vende buenos, bonitos y á precios nunca vistos casi de balde

Vapores transatlánticos « Pinillos Izquierdo C. »

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

PARA HABANA, SANTIAGO DE CUBA Y VERACRUZ con escalas en PUERTO RICO, MAYAGUEZ y PONCE

saldrá á primeros de Abril el vapor

"CATALINA,"

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y CANARIAS. Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Pinares, San Juan 20 - Palma.



Milagrosos Confitos

INYECCION ANTIVENEREOS Y ROOB ANTISIFILITICO COSTANZI

Miles y miles de celebridades, médicos, después de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los extrínsecos uretrales (estreches), flujo blanco de las mujeres, afecciones de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escocores uretrales, purgación reciente ó crónica, goma militar y demás infecciones genito-uritarias, no hay medicamento más Milagroso que los Confitos ó Inyección Costanzi. También certifican que para curar cualquier enfermedad de la sífilis, que estriba en los males efectos que producen estas substancias. El inventor A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 136, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incurridos el pago una vez curados. Precio de la inyección, pesetas 4. Confitos antivenereos para quienes no quieren usar inyecciones, pesetas 5. Roob antisifilítico, pesetas 4. Para provincias añadir pesetas 1'00. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palma de Mallorca en la Farmacia Central de Ignacio Forteza Serra. - Jaime II, 21.

LA TOS

FOR REBELDE é INVETERADA QUE SEA

- BRONQUITIS aguda y crónica.
- CATARRO de la garganta y pecho.
- FALTA DE PECTORACION.
- AFONIA.
- RESFRIADOS.
- DENGUE.
- COQUELUCHK (carrizo de los niños)
- OPRESION.
- LARINGITIS.
- RONQUERA

y todas las enfermedades de la garganta y pecho se curan siempre con el

Jarabe POLIBALSANICO GIOL

Basta en muchas ocasiones el consumo de una sola botella para concentrar alivio notorio y hasta curación.

Venta: FARMACIA GIOL, Poniente, 21, y principales farmacias.

- Frasco 4 ptas. -

Invitación para participar á la próxima

Gran lotería de dinero

500,000 Pesetas 800,000 Marcos ó aproximadamente

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 588,000 billetes gratuitos importa

Marcos 11,764,525 Pesetas 19,000,000 ó sean aproximadamente

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo. Especialmente:

- 1 Premio á Ms. 300000
- 1 Premio á Ms. 200000
- 1 Premio á Ms. 100000
- 2 Premios á Ms. 75000
- 1 Premio á Ms. 70000
- 1 Premio á Ms. 65000
- 1 Premio á Ms. 60000
- 1 Premio á Ms. 55000
- 2 Premios á Ms. 50000
- 1 Premio á Ms. 40000
- 1 Premio á Ms. 30000
- 2 Premios á Ms. 20000
- 26 Premios á Ms. 10000
- 56 Premios á Ms. 5000
- 106 Premios á Ms. 3000
- 206 Premios á Ms. 2000
- 812 Premios á Ms. 1000
- 1518 Premios á Ms. 400
- 36952 Premios á Ms. 150
- 19490 Premios á Ms. 100
- 200, 134, 104, 100, 78, 45, 21

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso de que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 de Abril de 1900.

Valentin y C.ª - Hamburgo - Alemania.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

TOS

ALIVIO INSTANTANEO CURADA EN 12 HORAS

No contiene opio ni morfina. - 2 pts. franco en todas las buenas farmacias.

Depósito en Palma: Farmacia de J. VALENZUELA

Compra y venta de fincas Para informes: calle de la Riera, núm. 36. - Palma

PIANOS RIBALTA

SE RECOMIENDAN POR SI MISMOS Establecimiento MANASERO -UNION-53-

Esta casa no anuncia falsas propagandas.



Extender la Pasta Opal sobre la mancha, dejarla secar y cepillarla después: he aquí en qué todo el manejo de este nuevo producto para quitar las manchas. Las personas que lo empleen tendrán siempre los vestidos limpios. De venta en las droguerías y papeterías en tubitos de 40 cént. y de 1 ptá.

POMADA DE FUEGO

Prometida en las Exposiciones de Lugo, Logroño y Gijón. En las cojeras del grande veneno, mular y sebellar, así como en los herpes y tumores de estos animales se emplea con gran éxito su acción repulsiva y resoltiva, terminando por realce de la piel y de la medicina veterinaria prescribiendo por el facultativo. No destruye el pelo ni deja marcas en la piel. Encuentre al hierro carbónico sin su inconveniente. Se vende á 3 reales en las principales Farmacias. Depósito general en las Baleares: Centro Farmacéutico en Palma de Mallorca.

Nodrizas. Una de 36 años, leche de 15 días, desea encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en Brissalim, calle de la Concepción, 4.

Nodrizas. Hay una que desea criar en su casa, leche de 20 días. Informar: S. Miguel, 36, Palma.

(114)

—Un muchacho al que yo formé, que era muy útil é inteligente y que se marchó con Rocambolo.

—¿Y quisieras volverlo á ver?

—No; pero encontrando al Muñeco haría tal vez á Rocambolo.

—¿Para pedirle quizás que te admita en su banda?

—¿Quién? ¿El? —dijo el Pastelero con salvaje rencor.

—¿Entonces?...

—Es que quiero encontrarle para vengarme de él.

—No conozco á Rocambolo y no sé, compañero, más que lo que dicen de él.

—dijo el interlocutor del antiguo jefe de los asoladores,—pero te voy á dar un buen consejo.

—Habla.

—No te metas con él porque puedes salir con las manos en la cabeza.

—Si fuese yo solo, tal vez tendría razón, pero tengo amigos y ya veremos,—respondió el Pastelero.

Y no quiso dar más explicaciones. Pocos minutos después, dormía ó fingía dormir.

Pero de vez en cuando abría los ojos y miraba hacia el Eldorado.

En el horno de yeso de los caprichosos y de buen humor, empezaba á reinar el

(119)

to, con mucha frecuencia había empleado á su servicio al Pastelero.

Este, sin embargo, no le reconoció.

—Soy Timoleón,—le dijo.

—¡Imposible!—exclamó el jefe de los asoladores.

Sonrióse Timoleón tristemente.

—Sí, es cierto, estoy un poco cambiado, ¿qué me quieres?—preguntó.

—Estoy arruinado, huido para siempre,—gimió el Pastelero—y lo que me pasa á mí no le sucede á nadie; ¿quéreis que echemos unas copas, patrón? Entremos ahí, en esa taberna, y os contaré todo lo que hay.

Signió Timoleón al Pastelero, y éste le contó toda la historia de la deserción completa de la banda de asoladores, que se había pasado á las órdenes de Rocambolo.

Al terminar el Pastelero su relato, le dijo Timoleón.

—De modo que odias mucho á Rocambolo.

—¿Que si le odias?

—Y si alguna vez pudiese yo ayudarte para que te vengases...

—¡Ah! ¿Lo harías?

—Tal vez. Dime dónde podré encontrarle.

(118)

Timoleón no tenía aún cuarenta años. Había vuelto á París, á pesar de la formal prohibición de Rocambolo.

Como era natural, fué á pedir asilo á aquellos porteros, sus cómplices de otro tiempo, y que no oían nunca nada por mucho ruido ó escándalo que hubiese en el misterioso pabellón.

Timoleón había vuelto á París nada más que para vengarse.

Aquel hombre, que en este mundo no había tenido cariño más que á su hija; que no tuvo más que una pasión, el apego al dinero, ya no tenía hija, y carecía de dinero y hasta de pan.

En el fondo de su corazón, existía aún un rencor infernal que quería á toda costa saciar.

Y el objeto de ese odio, era Rocambolo.

El día en que llegó y cuando andaba dando vueltas por el boulevard exterior en busca de una taberna ó figón en la que poder comer por unos cuantos sueldos, encontró al Pastelero.

No se habrá olvidado que, antes de ahora, hemos dicho que Timoleón había pertenecido á la policía.

Conocía, por lo tanto, á todos los ladrones de alguna edad, y además de es-

(115)

silencio y á cesar la bulliciosa algazara.

—No se oía la voz acariciadora y dominadora de Nora Pitanchel. El expendedor de coco se había dormido y Oelia estaba inmóvil como una muerta.

Levantóse entonces el Pastelero, colocó su autillo al extremo de un bastón y aunque no eran aún las dos de la madrugada, se preparó para abandonar la posada de los Inocentes.

—¿A dónde vas?—le preguntó aquél al que hiciera algunas confidencias.

—Voy á ver si consigo jugarle una buena á ese miserable de Rocambolo,—respondió el Pastelero.

—Ten cuidado y no te suceda algo.

—Quien viva, verá,—añadió el asolador.

Y se marchó.

XVI

El Pastelero se dirigió á París, y cuando llegó á la antigua barrera de la Villette, en vez de seguir por el faubourg de Saint Martín, se marchó por la calle de Lafayette.

Aquella nueva calle, una de las más